Medio	La Prensa Austral
<b>Fecha</b>	12/10/2016
Mención	80% de ganancias en AFP en los últimos 10 años fueron "excesivas". Habla Fernando López, académico de la FEN de la UAH.

Un estudio realizado por la Universidad Alberto Hurtado arrojó que las AFP han ganado hasta 4,8 veces más de lo que deberían haber registrado en los últimos diez años, tomando en cuenta la exposición al riesgo de mercado que tiene este negocio.

Del un total de US\$4.400 millones de ganancias obtenidas entre 2006 y 2015 US\$3.500 millones corresponderían a ganancias denominadas "excesivas". En otras palabras, un 80%.

Según consigna Emol, la cifra se calculó según la rentabilidad "justa" o de "equilibrio" de la industria de la AFPs -que es de 5,29% sobre el patrimonio y no de 25,4% como ocurrió-, en base a la tasa de bonos del Banco Central y los resultados del Igpa.

"Es una metodología tradicional que se utiliza en la industria financiera" para medir el impacto de las fluctuaciones del mercado en las empresas, precisó el investigador Fernando López.

"Cuando una industria no está bien regulada y tiene algún tipo de impedimento para generar más competencia, se generan ganancias superior a las normales (...) la falla de esta industria está en que tiene consumidores pasivos poco informados o interesados, con un sistema que tiene un mercado cautivo y con una regulación que se ha ido perfeccionando, pero que todavía tiene temas pendientes", agregó el experto.

"Si uno mira América Latina, Chile es el país que ha hecho más esfuerzos para reducir esta asimetrías. La más efectiva es la licitación de los afiliado, pero se quedó corta. La solución no pasa por las AFP, pasa por mejorar la regulación", concluyó López.

Agencias